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みやま市教育委員会では、中学校の統合に関するアンケートを行いましたので、結果についてお知らせし

ます。アンケートにご協力いただきました皆様、大変ありがとうございました。 

 

【調査概要】 

１． アンケート実施時期 令和５年７月 

２． 対象者 

●瀬高中学校と東山中学校の全生徒 
 

●下記の保護者 

瀬高小学校・大江小学校・南小学校・水上小学校・清水小学校に在籍する児童 

瀬高中学校・東山中学校に在籍する生徒 

瀬高校区・大江校区・南校区・水上校区・清水校区に居住し校区外へ通学している児童・生徒 
 

●地域役員（区長、支館長、民生委員・児童委員、学校運営協議会委員） 

３． 対象者数      １，５３６名 

４． アンケート提出者数 １，３２０名 

回答者の内訳（単位：名） 

校 区 中学生 保護者 地域役員 計 

瀬高 １７１ ３４４ ５１ ５６６ 

大江 ６９ １３３ ２２ ２２４ 

南 ７４ １２４ １９ ２１７ 

水上 ６１ ９１ ２０ １７２ 

清水 ３８ ８２ １７ １３７ 

他 １ ２ １ ４ 

計 ４１４ ７７６ １３０ １，３２０ 

５．回収率       ８５．９％ 

 

 

～集計にあたって～ 
 

●グラフの割合表示について 

小数点第一位を四捨五入した値になっており、0.5％未満のものについては、「0％」と表示しており

ます。 
 

●記述欄の回答について 

いただいたご意見のうち、主なものを記載しております。学校統合に関連のない意見や誹謗中傷等に

ついては掲載しておりません。この場に掲載していない意見も含め、全ての意見を学校と共有し、よ

り良い学校づくりに努めていきます。 

（瀬高中・東山中） 

学校統合に関するアンケート結果 
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問１ 「みやま市立小中学校再編計画」では、「瀬高中学校と東山中学校の２校を統合する」としております。あ

なたは２校の統合についてどう思われますか。 
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全体では、「２校統合はやむを得ない」が 46％と最も多く、「早急に２校統合は進めるべき」の 15％と合わせ

て 61％の方が２校統合に理解を示す結果となりました。一方で「２校統合は時期尚早」が 11％と、統合する

には早すぎるとお考えの方も 1割程度見られました。なお、「２校を統合する必要はない」は 8％でした。保護

者や地域役員では、統合の必要性を感じられている一方で、中学生では、保護者や地域役員と比べると、「２

校統合は時期尚早」、「２校を統合する必要はない」「分からない」という意見が多くなっており、統合による環

境の変化への不安や戸惑いが感じられる結果となりました。 

なお、「その他」には、「すべての中学校を統合した方が良い」「東山中校区の同意があれば統合を進める」

「２校を存続できないか」といった声がありました。 
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■早急に２校統合は進めるべき 

■２校統合はやむを得ない 

■２校統合は時期尚早 

■２校を統合する必要はない 

■わからない 

■その他（考えをお書きください） 

■未回答 
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問２ 問１で「１．早急に２校統合は進めるべき」又は「２．２校統合はやむを得ない」と回答された方へお尋

ねします。「みやま市立小中学校再編計画」では、瀬高中学校と東山中学校の統合校の位置は「現在の瀬高

中学校とする」としております。２校が統合する場合、あなたは学校の位置についてどう思われますか。 

 

 

 

 

 

【内 訳】 
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全体では「瀬高中学校の場所がよい」が最多で８割以上を占めています。対象者ごとの結果においても同様

に「瀬高中学校の場所がよい」が最多です。また、通学路が変更することや遠距離になることに対してスクー

ルバスの活用を求めるご意見や、校舎の老朽化に対して安全性を心配されるご意見もいただいております。 

なお、「他の場所がよい」を選択された方のご意見として最も多かったのは、瀬高中学校と東山中学校の中

間あたりというものでした。 
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問３ 瀬高中学校と東山中学校が統合する場合、楽しみなことや期待することはどんなことですか。 

 

 

 

 

 

【内 訳】 
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全体では「交友関係の拡大」が 35％と最も多く、次いで「学校行事や部活動の充実」が 27％となっています。

対象者ごとに見ても大きな差はなく、あらたな友人関係の構築、部活動や教育活動の広がりへの期待が多く

なっています。 

なお、「その他」には、「新しい校舎や制服」「教職員体制の充実」「人間的な成長やコミュニケーション能

力の向上」「普通教室だけでなく特別支援学級の充実」といった声がありました。 
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■学力の向上（指導の充実） 

 交友関係の拡大 

■学校行事や部活動の充実 

■クラス替え 

■期待するものはない 

■わからない 

■その他（考えをお書きください） 

■未回答 

■無効 
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問４ 瀬高中学校と東山中学校が統合する場合、どのようなご心配がありますか。 
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全体では、「クラスの数や学年の人数の増加による対人関係が心配」が 22％、「通学路の安全面が心配」が 18％、

「先生の目が行き届きにくくなるのが心配」が 17％です。対象ごとに見みると、中学生では「クラスの数や学

年の人数の増加による対人関係が心配」が最多で、生徒数が増えることによる新たな人間関係にご不安を感じ

られているようです。また、保護者では「先生の目が行き届きにくくなるのが心配」が最多で、クラス規模が

大きくなることによる先生とのコミュニケーション不足をご心配されているようです。地域役員では「通学

路の安全面が心配」が最多で、通学路の変更による安全面をご心配されている様子が見受けられます。 

なお、「その他」には、「教室の広さやトイレ等、校舎の整備面」への不安の他、「今の部活を引き続き行え

るか」「人数が多くなる事で悪い方へ行く子が増えないか」「公立高校の受験の学区がどうなるのか」「遠距離

通学者への対応はどうなるのか」といった声がありました。 
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■学校の様子や教育環境の変化への対応ができるかが心配 

クラスの数や学年の人数の増加による対人関係が心配 

■先生の目が行き届きにくくなるのが心配 

■通学路の安全面が心配 

■心配はない 

■わからない 

■その他（考えをお書きください） 

■未回答 

■無効 
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問５ 自由記述欄（ご意見をお聞かせください。） 

【中学生の主な意見】 

〇友達が増えたり、クラスが増えたりするのが楽しみ。 

〇部活動の人数が増えるかもしれないので楽しみ。 

〇校舎がボロボロなので、新しく建替えてほしい。 

〇距離がとても遠い生徒はバス通学がいい。 

〇人数が多くなるから、環境も変わるし友人関係が心配。 

〇学校までとても遠くなるし、混乱するから統合はやめてほしい。 

〇学校統合せずに、このままでいい。 

 

【保護者の主な意見】 

〇交友関係や部活動の幅を広げるために統合が望ましい。早く進めてほしい。 

〇学校統合に時間がかかるなら、部活動の統合を先にしてほしい。 

〇1クラスの人数を少人数制にして指導の充実につなげてほしい。 

〇瀬高中と東山中の統合の話は随分以前からあっていたのに遅すぎる。 

〇少子化が進んでいるため、２校統合はやむを得ない。 

〇東山地区は心配や不安が大きいと思うので、そのあたりのケアが必要。 

〇子どもたちが教育環境の変化で戸惑うことがないよう十分配慮してください。 

〇校舎の老朽化が激しいため、建て替えてもらいたい。 

〇学校までの登下校の安全面が心配。スクールバスも検討してほしい。 

〇男女共通の学制服にして欲しい。 

〇進学可能な高校に影響がないか心配。 

〇職員数を確保して先生の負担を減らしてほしい 

〇ＰＴＡについては、みんなに無理のない組織体制や役員選出方法などを考えてほしい 

〇家から遠くなり、子どもの安全を考えると統合反対。 

〇中学校を選択制して、自分に合った学校を選べるようにしてほしい。 

〇生徒数が増えることで、先生が子どもたちと向き合う時間が減るのではないかと不安がある。 

〇いじめや非行等が心配。 

〇若い人たちの定住対策・人口増加の対策を考えなければ、根本的な解決にならない。 

〇小中一貫校がよい。 

〇小規模校なりの良さがある。生徒一人一人に対してより高度な教育を提供出来るのではないか。 

〇部活の試合に合同で参加している山川中との統合がいい。 

 

【地域役員の主な意見】 

〇早急に統合進めてほしい。 

〇学校行事や部活動等の充実度も増すと考える。 

〇施設や学習環境の充実に期待。 

〇通学路の安全面が心配。道路整備が必要。 

〇多くの友達と接する事での人格形成や協調性の向上を期待したい。 

〇スクールバスを運用してほしい。 

〇閉校後の校舎の活用方法を示してから統合を進めてほしい。 

〇子供達にとって「良かった」と思えるものにしてほしい。 

〇生徒数の減少に歯止めがかからないため、統合はやむを得ない。 

〇丁寧な説明で進めてほしい。 

〇学力の低下がないようお願いしたい。 

〇統合により遠距離となるなどデメリットも多いため統合には反対。 

〇少子化対策の検討が必要。 


